

憲法しんぶん 速報版

発行 憲法改悪阻止各界連絡会議（憲法会議）

Eメール mail@kenpoukaigi.gr.jp
ホームページ http://www.kenpoukaigi.gr.jp

TEL03-3261-9007
FAX03-3261-5453

2015年12月7日（月）②

第581号 本号2頁

日比谷野外音楽堂

戦争法廃止へ、 学生・学者・市民の共同行動に4500人 行動提起の第一番に2000万人署名

学者の会・佐藤さん

「KEEP CALM AND NO WAR戦争反対★1206銀座大行進—安保関連法の廃止を求める学生・学者・市民の共同行動」が12月6日東京都内で行われました。主催はSEALDsと安全保障関連法に反対する学者の会で、冷たい風の中4500人が参加しました。パレードに先立って行われた日比谷野外音楽堂での集会には、サプライズゲストとして、俳優の石田純一さんが登壇。石田さんは、「みなさんと勇気と共感を分かち合うために来ました。平和で安全な国をなぜ変えるのか。理解に苦しみます。子どもや孫に世界一平和で安全で、どこの国にも戦争に行かない日本でありたいと強く願っています。」とあいさつしました。

連帯あいさつは、総がかり実行委員会の高田健さん、反原連のミサオ・レッドウルフさん。スピーチは、大学1年生のくるみさん、大阪大学名誉教授の三島憲一さん、筑波大学大学院の諏訪原建さん、評論家の佐高信さん。そして沖縄出身の歌手、古謝美佐子さんがトーク・ライブを行い、稲嶺進名護市長と俳優の大竹しのぶさんのメッセージが紹介されました。

政党からは、民主党の福山哲郎幹事長代理、生活の党の玉城デニー幹事長、日本共産党の志位和夫委員長がスピーチ。社民党の吉田忠智党首のメッセージが紹介されました。

福山氏は、来年夏の参議院選挙1人区では「安保法廃止、安倍政権にブレーキをかける候補者が勇気をもってたたかっているように、多くの市民グループ・団体・政党が結集しなければならない」と発言。玉城氏は、沖縄県民の総意を踏みにじて強行する米軍新基地建設を糾弾。来年の選挙のむけ、「かかってこい、安倍政権の気持ちで一緒にたたかおう」と呼びかけました。志位氏は、戦争法廃止の2000万署名を集めきり、圧倒的な平和の流れをつくること、安倍政権退陣・戦争法廃止・立憲主義回復のために「国民連合政府」をつくること、そして来年の参議院選挙では32ある1人区すべてで野党共闘を実現して「全部で自民党を落とそうではありませんか」と呼びかけると会場からは大きな拍手と歓声があがりました。そして司会が「野党は共闘」のコールがあり参加者は全員で唱和し、戦争法廃止の共同をさらに広げ、野党が共闘して、参議院選挙で安倍内閣を打倒そうと決意あふれるものとなりました。

主催者で学者の会の佐藤学学習院大学名誉教授は、2項目の行動提起の最初に2000万人署名



司会の音頭で「野党は共闘」とコール

の取り組みもうと呼びかけました。



銀座パレードはサウンドカーを先頭に、若者やママの会、子ども連の家族やシルバーなど多彩な参加者が思い思いのプラカードを掲げてアピールしました。

戦争法廃止2000万人統一署名行動次つき

2000万人署名達成の宣言採択 新潟・長岡で700人の行進

多彩な著名人のよびかけで構成し、年二回行動している「立憲主義と憲法九条を守る新潟県民の会」は第5回県民のつどいを11月29日長岡市で開催しました。集まった700人は、「違憲・無効な戦争法を廃止させるために2000万人署名を達成しよう」との宣言を採択、集い終了後パレードを行いました。

つどいでは、写真家の石川文洋さんが戦争の悲惨さと沖縄の歴史、県民の思いを語りました。

「戦争廃止総がかり行動・明石」結成 2000万人署名に弾み

11月19日、兵庫県明石市で「安保法制（戦争法）廃止総がかり行動・明石」が結成されました。結成集会には100人が参加、坂本知可弁護士（明日の自由を守る若手弁護士の会）、芝本泰文明石民商事務局長、小沢秀造弁護士らが呼びかけ、あいさつしました。

集会では「総がかり行動・明石」結成の経過とともに、明石市で2000万人署名達成のために5万人の署名を実現する、そのために参加核団体が目標をもつことなどが提案され確認されました。

結成集会にさきだち同日夕方、80人が参加し、「19日行動」に連帯する宣伝と2000万人署名を明石駅前で行いました。

広島三大祭りの中、2000万人署名訴える 広島

11月19日広島市内4カ所で、「市民の力で戦争法廃止！平和と民主主義はヒロシマの声」の横断幕をかかげ2000万人署名用紙が配付されました。これには150人以上が参加しました。

胡大祭（えびすたいさい＝広島三大祭の一つ）でにぎわう八丁堀交差点では、リレートークがおこなわれるとともに広島合唱団メンバーによる平和の歌が披露され注目を浴びました。